



Coquimbo crece pero aún hay sectores que dependen de camiones aljibe

Esperar la llegada de estos vehículos de transporte de agua es una situación de estrés que viven miles de familias cada mes. Junto con los elevados precios por metro cúbico vuelven a la urbanización una urgencia para las familias.

El uso de camiones aljibe, cada vez más masificado en la comuna de Coquimbo, no es efecto de la sequía como muchos describen, en lugares donde aún no se ha hecho urbanización aún dependen de la llegada de estos vehículos que transportan agua.

En el sector entre cerro 1800 vivienda La Rincónada que depende de los camiones aljibe, así como esta comunidad la historia se repite en diversos sectores como, La Higuera, Panul, La Puntilla.

Los precios actuales para poder acceder al agua son elevados en comparación a Aguas del Valle debido a que por metro cúbico un camión aljibe cobra entre 7 mil u 8 mil pesos mientras que la compañía sanitaria cobra aproximadamente 1 mil pesos por metro cúbico. Circunstancia que predispone el presupuesto familiar.

Adriana Sandoval, vecina residente del sector La Puntilla de La Herradura comenta que lo que más le preocupa «no siempre están disponibles para entregar agua cuando se necesita, además de que solo venden camiones llenos de 15 mil litros, lo que significa que los estanques deben de estar casi vacíos». Hecho que cada mes pone en jaque a las familias, ante cualquier eventualidad que retrase la llegada del agua.

Vianca Opsu, cuenta «nosotros como familia somos tres habitantes pero también recibimos visitas por lo que necesitamos dos hasta tres recargas mensuales, nosotros intentamos acceder al beneficio municipal pero piden un sin fin de documentos. Algunos son pillos porque cobran muy caro y el agua no es muy limpia que digamos, esa agua yo no la bebo en la casa, compramos agua de bidón».

Evelyn Leyton, Presidenta de la Junta de Vecinos Entre Cerros, junto a su comunidad también ha batallado la falta de urbanización, a pesar de ser un sector cada vez más conformado.

«El año 2020 hicimos una manifestación grande como comunidad porque descubrimos que los camiones aljibes venden agua contaminada, sin ningún tipo de documentación, nadie controla qué tipo de agua venden».

«hay una necesidad de porqué los camiones de agua particulares no dan abasto y los de la municipalidad son los únicos que nosotros tenemos la certeza de que es agua potable que cumple con la norma. Obviamente entendemos que el municipio tiene un stock de camiones por lo que tiene una cantidad de litros a repartir lo que genera que no alcance a cubrir todo el sector».